



Herrn
Oberbürgermeister
Hansjörg Eger
Maximilianstrasse 100

67346 Speyer

Bündnis 90/DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion

Luzian Czerny
Mörschgasse 8
67346 Speyer

Speyer, 12. März 2015

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Eger,

wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Stadtratssitzung am 24.03.2015 zu nehmen:

Der Rat der Stadt Speyer beauftragt die Verwaltung eine Stellplatzsatzung für Fahrräder zu erarbeiten.

Begründung:

Die Stadt Speyer hat sich zum Ziel gesetzt eine Fahrradstadt zu werden. Die vielen Maßnahmen zur Umsetzung des Ziels müssen in verschiedenen Gremien noch diskutiert und beschlossen werden. U.a. sollen die Abstellplätze in der Stadt massiv ausgebaut, das gegenläufige Fahren in fast allen Einbahnstraßen zugelassen und die umfangreiche Verkehrsberuhigung an Schulen erarbeitet werden.

Eine Arbeitsgruppe soll das Thema Radverkehr im Allgemeinen aber auch Fahrradabstellplätze in öffentlichen Räumen vorberaten.

Offt sind Fahrräder im letzten Winkel eines Grundstücks abgestellt. Sie müssen durch Wohnräume getragen, zum Teil müssen mehrere Stockwerke überwunden werden. Ein typisches Beispiel einer Familie: Die Fahrräder befinden sich im Keller. Zum herausnehmen der Räder müssen mehrere Türen und eine enge Ecke überwunden werden.

Eine gute Infrastruktur für das Fahrrad beginnt beim Bau von Wohnhäusern. Gute Abstellplätze sind ebenerdig, überdacht und in abschließbaren Räumen untergebracht. Sie sollten möglichst in Hauseingangnähe gebaut werden, um das Fahrrad ohne großen Aufwand auf die Verkehrsfläche zu bringen.

Deshalb sollte die Stadt Speyer eine Stellplatzsatzung für Fahrräder, eine sog. Fahrradabstellplatzsatzung erarbeiten. Investoren und Bauherren sollte die Wichtigkeit und Ernsthaftigkeit der städtischen Ziele - Speyer soll eine Fahrradstadt



werden - bewusst sein. Die Fahrradabstellplätze in Gebäuden sollen einen wesentlich höheren Stellenwert bekommen als er zur Zeit ist. Durch die Erleichterung des Fahrradzugangs werden noch mehr Personen aufs Fahrrad umsteigen. Eine Stellplatzsatzung für Fahrräder ist demnach unbedingt erforderlich. Die Speyerer Stellplatzsatzung sollte auch das Abstellen von Fahrradanhängern aber auch von Kinderwägen mitberücksichtigen.

Wir würden uns freuen, wenn alle Fraktionen und Gruppen des Speyerer Stadtrats unseren Antrag unterstützen würden.

Mit freundlichen Grüßen

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Irmgard Münch-Weinmann

Luzian Czerny

eingegangen per E-Mail